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饿了么骑手确诊 行业快速反应缓解恐慌
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因北京一例身份为饿了么
骑手的确诊病例掀起了轩然大
波，消费者对于点外卖是否安全
以及平台和平台商户的防控措
施的讨论热度高涨。6月23日下
午，北京市新型冠状病毒肺炎疫
情防控工作第130场新闻发布会
上，北京市疾病预防控制中心通
报的新的确诊病例中有一名饿
了么平台的外卖骑手。 据悉，这
名确诊病例6月1日-17日每天通
过饿了么平台接单送餐，平均每
天接50单左右。同时，北京市政
府新闻发言人徐和建在会上宣
布，北京市餐饮、食堂、外卖、快
递、物流等人员将全面进行核酸
检测。

预计下周所有外卖员完成检测

根据通报情况，该确诊骑手居住在朝阳

区小红门（地区）乡红寺村。6月1日-17日每日

通过“饿了么”平台接单送餐，送餐范围西起

南苑路，东至周庄村，北起天坛东门，南至榴

乡桥，平均每天接50单左右，每日7-21时工

作，然后骑电动车到首开福茂商场接其妻子

回家。18日11-13时在南城香（芳古路店）、方

庄市场、住家附近肖村菜店购物，后回家，当

日无接单记录。19日10时上班，曾在每日优鲜

（顺四条店）、南城香（成寿寺店）、老家肉饼

（中海城店）、果多美（刘家窑店）等店接单，15

时在住家附近鸿熹超市购物，22时在住家附

近水果摊购物。20日10时上班，22时下班，曾

在果多美（方庄店）、每日优鲜（顺四条店）等

店接单。21日9时由120救护车转运至垂杨柳

医院发热门诊排查，当日确诊。

饿了么方面也于23日下午给出了相关回

应：饿了么正在对北京地区所有外卖骑手进

行核酸检测；与阳性病例有密切接触的骑手，

已经暂停接单，目前已经到指定隔离点集中

隔离。此外，北京地区的注册骑手，需要通过

核酸检测后才可上线接单。

此前，饿了么在接受北京商报记者采访

时表示，从本周起饿了么北京地区所有蓝骑

士分批进行核酸检测，预计下周全部完成，首

批检测结果均为阴性。此前，在疫情中高风险

区域有过接单记录的骑手已暂停接单，接受

核酸检测并按规定居家隔离。饿了么北京地

区负责人介绍，近来，饿了么在北京的业务进

展整体平稳，用户买菜需求有所增加，饿了么

已经调配骑手资源，优先满足北京市民的线

上买菜需求。

首开福茂商场全员通过检测

外卖骑手确诊立即引发了媒体、网友及

平台商户的热议。据北京商报记者了解，由于

饿了么骑手出现确诊病例，已经引起了平台

商户的反应。记者了解到，在此次通报的该确

诊骑手的流调中的首开福茂商场中的餐饮门

店目前还在正常营业，现在仍在等待信息。据

相关知情人士透露，目前该商场餐厅从业人

员已经全部通过核酸检测。

但由于此次事件影响，该商场内的餐厅

目前外卖只能通过美团外卖下单，已经暂停

接受饿了么平台的订单。另外，也有饿了么平

台商户负责人在接受北京商报记者采访时透

露出担心此次事件对门店订单造成影响，担

心消费者产生恐慌。

而此次事件也已经引起了网友的讨论。

有部分网友很担心外卖骑手活动范围较大

可能会加大病毒传播的可能性，因此不敢继

续点外卖；也有网友则表示，会正常订外卖，

但会加强自身的防护，并呼吁平台加大对骑

手的防护措施培训力度；另外，也有观点认

为，外卖、快递配送员的工作性质本就让他

们承担了更高的感染风险，希望大家不要过

度恐慌。

对此，饿了么表示，该确诊骑手近20天行

动轨迹已经上报北京市疾控中心，并配合疾

控中心积极排查，希望市民不要过分担心。

急需加强配送员防护

北京商报记者了解到，除了饿了么外，美

团也已经暂停北京高危地区有过订单的骑手

接单，接受核酸检测并居家隔离14天；此外，

将对全北京区域的骑手进行全面核酸检测。

在原有防疫管理基础上，加强对骑手餐箱消

毒频次，增加佩戴口罩的抽检频率。此外，美

团外卖也在升级App，用户将可逐步查看商

家、骑手核酸检测情况。相关功能正在紧急开

发中，预计下周在北京地区全面上线。

由于目前外卖成为城市保供过程中的重

要方式，此次饿了么出现确诊病例的事件也

提醒外卖平台、平台商户、配送员以及消费者

要加强自身的防护措施，避免这类事件再次

发生。平台应加强对配送员的管理，规范配送

员佩戴口罩，并尽快完成核酸检测，对商户及

消费者进行公示，让商户和消费者放心。此

外，平台还需强化配送员对无接触配送的重

视程度，无论是取餐还是送餐尽量做到无直

接接触，尽可能降低感染风险。

此外，平台商户也需注意，要做好外卖菜

品的封口、包装，并且设立独立的取餐区域，

避免店内员工与配送员直接接触，同时对进

店的配送员做好测量体温、洗手消毒等防护

工作。对于消费者而言，应尽量选择无接触配

送，外出取餐一定要戴好口罩，做好防护措

施，并且建议带好酒精喷雾，对菜品外包装进

行消毒后再取餐。

北京商报记者 郭诗卉/文 企业供图

未按时提交年报 瑞幸咖啡再收退市通知
北京商报讯（记者 王晓然 郭缤璐）第一

份退市通知后的听证会还未举行，瑞幸咖啡

再次收到纳斯达克退市通知。6月23日，瑞幸

咖啡发布公告称，公司于6月17日收到纳斯达

克发出的第二份退市通知，其原因是未能提

交瑞幸咖啡截至2019年12月31日的年报。瑞

幸咖啡在公告中表示，公司一直在努力探索

尽快提交年度报告的可能方法。不过，由于新

冠肺炎疫情导致的财务报表编制流程延迟以

及先前披露的内部调查的悬而未决，公司无

法提交年度报告。

关于瑞幸咖啡因未提交年度报告而收到

退市通知一事，北京商报记者联系到瑞幸咖

啡，相关负责人表示，关于上述消息暂无回

应，目前一切运营正常。

实际上，在上个月，瑞幸咖啡因财务造假

刚刚接到纳斯达克退市通知。当时瑞幸咖啡

表示，公司计划要求举行听证会，并且在该听

证会结果出来前，瑞幸咖啡股票将继续在纳

斯达克市场交易。然而，就在一个月后，听证

会还未举行，瑞幸咖啡因未能按时提交年报

再次收到退市通知。

而关于2019年年报，在4月29日瑞幸咖

啡就曾发布公告称，由于受新冠肺炎疫情的

影响，公司的业务和员工因全国的防控措施

和旅行限制受到影响，导致2019年年报准备

时间受到了延迟。同时，公司董事会已组成

特别委员会进行关于财务数据造假的内部

调查，因此，瑞幸咖啡将无法如期提交2019

年年报。

对于上次瑞幸咖啡被要求退市，瑞幸咖

啡以及瑞幸咖啡董事长陆正耀也迅速发声，

表示将要求纳斯达克听证会小组举行听证

会，同时陆正耀在声明中表示，纳斯达克不等

最终调查结果就要求公司退市，出乎意料，感

到失望。同时，坚信瑞幸咖啡的商业模式和商

业逻辑是成立的，公司如果退市，将会倾尽全

力维持门店运营，竭尽所能挽回股东损失，让

瑞幸这个品牌能够走下去。而此次收到退市

通知后，并未在瑞幸咖啡公告中看到下一步

的动作。

在北京新世纪跨国公司研究所副所长、

全国企业合规委员会专家委员会专家丁继

华看来，从瑞幸咖啡的公告上来看，该公司

对前期的内部调查悬而未决，这说明该公司

在过去4个多月都还没有最终结论。该公司

不能在规定时间提交年度报告，因为提交年

度报告需要在年度报告上披露调查情况、调

查进展、现查明的情况等，而目前该公司调

查信息没有向外界公开，外界也不清楚调查

进展到什么程度、调查涉及到多少人员以及

公司存在哪些问题等，所以并不确定该公司

不能提交年报的真正原因究竟是真的调查

悬而未决还是以此理由在拖延。而根据纳斯

达克相关程序，企业不能在规定时间提交年

度报告，就会收到相关通知，这是正常现象。

对于瑞幸咖啡来说，当务之急就是开展全面

调查，把调查信息毫无保留地向投资者全面

公开，然后再走正常的上诉听证会或者通过

别的途径来处理。


